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 COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO  

“ESTE ES MI HIJO, EL ELEGIDO, ESCÚCHENLO” LC 9,35 

PRIMER MOMENTO: CONOCIENDO A NUESTRO PASTOR1  
Una joven, estudiante de medicina, impactada por 

la experiencia vivida muy cerca de los que se 

encontraban en la huelga de hambre, expresó 

sentimientos en un delicado poema: Han 

sembrado…/ Sí, han sembrado una semilla que es 

por sí misma una vida entera…/ Han sembrado una 

luz inmensa que hace sentir su calor tibio, terrible… 

y muy bello./ Han sembrado una lágrima que grita 

hasta florecer en mañana. / Han sembrado una red 

de manos, tan unidas, tan suaves, tan azules, tan fuentes y grandes…!/ Han sembrado, eso 

es lo hermoso,/ Vamos a regar el germen!/ El fruto está esperando…/ Un beso a cada uno 

de quien en estos minutos ha llorado y sonreído ya que he visto el amor hecho verdad, he 

visto al ser humano”. (Patty, 9 de junio de 1978). 

Hermanos, familiares de los detenidos-desaparecidos, laicos, religiosas y sacerdotes que los 

acomñaron: Después que Cristo murió en la Cruz y resucitó glorioso, ningún sacrificio es 

vano. Jesús al morir fue el grano de trigo sembrado en la tierra, después de haber dicho: “Sí 

el grano de trigo cae en tierra y no muere, queda infecundo; en cambio, si muere, da fruto 

abundante” (Jn 12, 24-25). Y desde entonces, cada grano de trigo humano que sufre y 

muere por una causa justa, anuncia la espiga, la flor, el fruto abundante.   

Allí están comprendidos todos los que entregaron su esfuerzo, su sacrificio Y hasta su vida 

por defender una causa noble en servicio del hombre, aún los que lo hicieron sin conocer a 

Jesucristo y sin las motivaciones precisas del Evangelio.  

¿Estoy haciendo una afirmación dudosa para nuestra fe cristiana? ¿Es que situamos en el 

mismo plano al creyente que sirve al hombre motivado por el Evangelio, y al no creyente, 

que lo hace por otras motivaciones? 

Muchos creen que hay dos historias de la humanidad:  

• Una que la hacen solamente los políticos, los militares, los hombres de pensamiento, 

sean o no cristianos, y que mira exclusivamente al bien temporal y terrestre del 

hombre.  

• Y otra historia, paralela a la anterior que la hacen las iglesias cristianas, con sus pastores 

y laicos y los hombres de otras religiones y que mira exclusivamente el aspecto 

espiritual y eterno de los hombres, sin tocar sus intereses más humanos y más actuales. 

 
1 Tomado del escrito “Palabras de vida, Homilías de don Enrique Alvear”. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA 
DE CHILE, 2016, página 57-59 “No hay dos historias, solo una que conduce a Jesucristo” 
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SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE 
Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: Lucas 9, 28-36 

En aquel tiempo, Jesús tomó a Pedro, Juan y Santiago, y subió a 

la montaña para orar. Mientras oraba, su rostro cambió de 

aspecto y sus vestiduras se volvieron de una blancura 

deslumbrante. Y dos hombres conversaban con Él: eran Moisés 

y Elías, que aparecían revestidos de gloria y hablaban de la 

partida de Jesús, que iba a cumplirse en Jerusalén. 

Pedro y sus compañeros tenían mucho sueño, pero 

permanecieron despiertos, y vieron la gloria de Jesús y a los dos 

hombres que estaban con Él. Mientras éstos se alejaban, Pedro 

dijo a Jesús: “Maestro, ¡qué bien estamos aquí! Hagamos tres 

carpas, una para ti, otra para Moisés y otra para Elías”. Él no 

sabía lo que decía. Mientras hablaba, una nube los cubrió con 

su sombra y al entrar en ella, los discípulos se llenaron de temor. 

Desde la nube se oyó entonces una voz que decía: “Este es mi 

Hijo, el Elegido, escúchenlo”. Y cuando se oyó la voz, Jesús estaba solo. 

Los discípulos callaron y durante todo ese tiempo no dijeron a nadie lo que habían visto. 

Reflexión  

En el relato de la transfiguración se nos invita a escuchar solo a Jesús. En nuestro caminar 

muchas veces nos vamos distrayendo con otras voces que nos llevan por otros caminos. 

Jesús es el único que nos muestra un camino de verdad y vida, haciendo que nuestro camino 

sea más auténtico, en donde debemos aprender a reconocernos como lo que somos, hijos 

e hijas de Dios, invitados a reconocer al único Dios. Jesús en la transfiguración se nos 

muestra tal como es, que tiene la autoridad de la ley y los profetas, y está en medio nuestro 

haciendo la voluntad del Padre, por eso es urgente escuchar su voz y seguir el camino que 

él no muestra. Como comunidad muchas veces buscamos la comodidad, “que bien estamos 

aquí”, pero es Jesús mismo el que nos invita a dejar las comodidades y atrevernos a bajar, 

ir al encuentro de los otros e ir anunciando la Buena Nueva, que pasa por la experiencia de 

reconocer a Jesús como único Señor y Salvador. Hay una invitación de Jesús a que nosotros 

también vivamos como hijos e hijas trasfigurados en un mundo que necesita escuchar la 

Palabra de Dios. 

Preguntas para la Reflexión  

¿De qué forma me dispongo a escuchar la palabra de Dios? ¿Cómo resuena en mí la palabra 

de Dios que me dice: “Este es mi Hijo, el Elegido, escúchenlo”? ¿Cuáles son los signos de 

transfiguración que percibo en el mundo hoy?  

http://www.venganyvean.cl/


VENGAN Y VEAN 
HTTP://WWW.VENGANYVEAN.CL/ 

María Olivia Videla Abarca   

 

TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA 

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por 

aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas 

viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar. Es bueno poner en común nuestras 

oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe. Te invitamos a comprometerte 

con la comunidad para ir creando espacios de encuentros post-pandémicos en donde necesitaremos 

de acogida y escucha después de lo que hemos vivido. 

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un 

canto. 

Luz sin sombras 

Eres la luz, 

pero no una luz de sol 

que baña las criaturas 

en las orillas de la piel. 

 

No eres la luz 

que deslumbra las miradas, 

ni con tu fulgor 

diluyes todo lo viviente. 

 

Tú eres la luz 

que nos haces visibles desde dentro, 

amaneces cada día 

en el interior de los cuerpos 

por el oriente infinito 

de nuestro deseo, 

enciendes toda criatura 

y vuelves transparente 

el celemín que te encubre 

en nuestra noche. 

Toda luz crea sombras, 

pero tú eres luz que las disipa. 

 

¡Tantas criaturas 

beben ansiosas cada noche 

su ración de luces pasajeras 

en vasos seducidos! 

Cuando yo las mire, 

¿les brillará en mis ojos 

el reflejo amigo 

de tu luz, de su luz, 

que las habita 

y desconocen? 

(Benjamín G. Buelta, SJ)

 

Nos puede ayudar la canción https://www.youtube.com/watch?v=cG7oh0JMzo8  

A MODO CONCLUSIÓN  

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del Padre Nuestro, y 

entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos… 

pueden terminar cantando alguna canción a María… y como comunidad comparten lo que 

trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria. 
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“no hay caminos 
para la paz,  

la paz es el 
camino” 

(Gandhi) 
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